

SUMARIO

de nuestra edición de la tarde de ayer

ILUSTRACIONES.—M. Freydet ex miembro de la Academia francesa.

COMERCIO.—Tipos bancarios.—Información sobre el.

INTERIOR.—Por Teléfono.—Talcán.—Soberanía de la Junta de Hacienda.—Consejo de Guerra.—Querrela contra "La Unión" del Cerchil.

—Nombres nombrados, tratados, bajas, órdenes de pago y despacho de las oficinas fiscales.—Órdenes de Policía.—Libreación de derechos.—Inspección de escuelas.

DE LOS DE LA PUNTA.—Recortes de la prensa nacional.

MILITARES.—Orden general de la Comandancia de Armas.

EXTERIOR.—Por cable.—Maniobras aeronáuticas de Santos Dumont.—Llegada de R. O. Jambiro del Ministro boliviano Reunión de Agentes.—La escuela blanca en Kiel.—Explicaciones sobre el golpe de estado en Malá.—La ley agraria en Irlanda.—Los sucesos del Belgrado.—Fiesta en el Palacio de Buckingham.—La posición francesa en Serbia.—El Gobierno francés contenido en sus avances.—Allocución del Papa al Conclavio.

EL FERROCARRIL EN GUAMOTE.—Inauguración del trabajo.—Partida de la comisión oficial.—Principio de las fiestas.—Representación de los miligramos.—Durán, Guamoite y Mitego.—Traslado del campamento.—Otras noticias.

CENICIA.—Vapor para la estación sanitaria.—Robo a Mercedes Bartolomé.—Aprobación de un pago.

ULTIMA HORA.—Cerebrómetro.—Aumenta la peste bubónica en Iquique.—Orden de retiro del ministro holandés en Belgrado.—Retiro también del ministro inglés.—Discurso del rey Pedro.—Preparativos de Turquía en Salónica.—Llegada de veroneses.

JUDICIAL.—Movimiento diario de los extraños de justicia.

NAS AL VUELTO.—Dator de crónica local.

CRÓNICA ESCANDALOSA.—Accidentes callejeros.

CAMPO NEUTRAL.—Una trama de círculo ante la tumba del que fue don Juan Miguel Contró, por Berta Encalada Póza.

AVISOS NUEVOS.—La Olimpia, de R. Alvarado.

Se requiere una casa.

Máquina de escribir.—Vende López y Guzmán.

arios que previamente lo habían formulado, señores Lessar y Ching, ministro ruso en Pekín y presidente de la cámara, de relaciones exteriores en China, respectivamente.

COSAS DEL DIA

De una manera permanente se ha instalado en Santa Rosa la estación de desinfección que ha adquirido la Municipalidad de Lina.

El objeto de esta máquina es desinfectar ropa de uso y muebles, como camisas, colchones, ropavieja, etc. Consiste en una cámara formada por dentro con una especie de franela gruesa, que tiene la propiedad de conservar el calor, y una vez cerrada herméticamente son los objetos depositados para su desinfección, se carga a fin de que desarrolle vapor, hasta que lleguen a marcar en el termómetro, que tiene puesto encima del aparato, el grado de calor que se necesita para la esterilización de los objetos colocados dentro.

No encontramos nada de extraño que los alumnos de la Universidad de Cuenca se hayan insolentado con el profesor doctor Agustín J. Peralta, desde que recibió a marcar en el termómetro, que tiene puesto encima del aparato, el grado de calor que se necesita para la esterilización de los objetos colocados dentro.

Buena anda la armonía en los claustros universitarios de la culta Cuenca!

Y por si la encuesta apremia, le referiremos una anecdota al señor Ministro de Instrucción.

—Jugaban en cierta sociedad a un juego de prendas que consiste en *aportar una letra y un virjo verde* tentada mortificada con sus imperiosas diademas, y se fortifica en el trabajo de apurar la A y el tenorio trasechudo thro el p'ufo de la niña obijto de sus galantes dieciéndola: *Asu osea!*

—Prendal exclamó la niña.
—Trende por azucena que empieza con A?
—Por azucena nos por ridículo.
No merecerá jugar prenda el caledrú o diadente?

Se ha descubierto un fraude de ochebta mil bolivianos en la aduana de Villa Bella, departamento del Perú, en Bolivia. El administrador de la aduana, y demás sujetos del robo se hallan prófugos.

Y celebrando que de Villa Bella a Europa, capital de la República, en 90, ya pueden echar galgos a los honorables funcionarios.

Ahora sí vamos creyendo en que se pone en bases para la reconciliación.

La máquina que hizo la tracción del tren en que fué a Guamoite el general Alfaró, fué la denominada General Plaza.

Y ó muestra el virjo luchador, un valor a toda prueba, ó creyó que lo conducirán por buen camino...

Que de tener era que algún espíritu gritara por los aires: *Mas te valdría no haber embarcado.*

Se le ha despedido al doctor Aparicio Ortega el *instinto proyectil* a la par que van haciéndose enciclopédicos sus conocimientos.

Ahora propone una sociedad cooperativa para alumbrado y agua potable en la capital.

Y vean Uds. si discurre bien:

"¿Idas como ésta son esencialmente cosmopolitas, entran en ella todas las religiones y no rechazan al más humilde obrero?"

A rengón seguido se les va entibiando el espíritu con el siguiente:

"Si para los típicos pobres de la costa viene levantándose un palacio granítico, colosal, que costará cinco millones que salen de los contribuyentes—por qué no hemos de pensar en los arbitrios más racionales?"

Hasta que, tratándose de luz, cree lo más racional, apagarla y echarse a dormir.

"¿Mancos a la obra todos capatos como los vestros de Ojito. Y por qué no los de Guayaquil y Babalogo? Quitó para los ecuatorianos debe ser nuestro París. Es antequintismo, según el liberalismo esto director por qué se acostaron?"

Que Ud. descanse, doctor Ortega.

En Moquegua, la imprenta de "El Ferrocarril" está con guardias y están empleando procedimientos abusivos contra los redactores de aquel periódico, cuyo director es el señor García del Gobierno.

Vamos; el que no se consuela es porque no quiere.

Hasta ahí no hemos llegado todavía.

Una opinión como otra cualquiera: Dice "La República" de San José de Costa Rica:

"Nuestro siempre hemos creído que la exclusión de las potencias europeas, de los asuntos de América, es de una trascendencia poli-

rosa para el porvenir de nuestras naciones latinas.

Cuando los Estados Unidos hayan conagrado que Europa se desentienda por completo de las cosas de América, harán principio a su obra de conquista. Entonces y sólo entonces es que se verá lo que vale y lo que significa esa farsa de la Doctrina de Monroe.

Y la más triste del caso es que los Estados Unidos han tenido el buen juicio de hacerlos traer el anzuelo a los seños ecuatorianos de Hispano América. Todos éstos todos, dicen en coro: "La Doctrina de Monroe nos garantiza". Pero allá en Washington, los que hacen política por el porvenir, se deben ir de tanta inocencia y de tanta ignorancia.

Y el tío Sam, dirá para su capote: "Desde el latro los voy a abrir su canal. ¡Habrán muestros!"

COSAS DE CARREÑO

Jugaba un amigo de Carreño en cierto Círculo, con muy mala fortuna, y en un momento desesperado exclamó:

"¡Esto es insufrible; llevo catorce cartas perdidas!"

Y Carreño replicó:

—Pues certifícalas.



LA ESPOSA DEL CHAMPION FITZSIMMONS

A esta excepcional dama, por la virilidad de su carácter y temperamento, atribuye el público los grandes éxitos del campeón Fitzsimmons.

En efecto, la bella Miss, ejercer sobre su esposo una influencia magnética poderosa, así como al mismo tiempo el amor propio, impulsándolo a hacer sobre humanos esfuerzos.

Tal es su temor de perder un solo grado en el concepto de varón esforzado en que lo tiene su esposa.

La Verdad

Este es el título que ha elegido el señor Angel Valera para publicar en "El Derecho" de Quito, á guisa de moralizador, un artículo combatiendo el personalismo á que han llegado las polémicas por la prensa, y lamentando las fatales consecuencias que acarrea para el buen nombre del país y el decoro periodístico.

Perfectamente conformes en recomendar esos procedimientos, tampoco creemos que haya justicia ni razón para aprovechar la coyuntura y desatarse con manifiesta parcialidad y sobrada mala fe, contra un partido político, haciéndolo responsable de actos en los que no tiene parte pastón de ninguna especie.

No podrá tacharse de parciales, ni estar en la pública opinión, los que se expresan entre los ciudadanos por el señor Valera, pero no podemos pasar en silencio esa injusticia, sin salir á la defensa de los culpabilidos.

Dice—entre otras cosas—el señor Valera:

"Degradada la prensa conservadora en el Ecuador, ha traspuesto los límites dentro de los cuales debía mantenerse. Ya no discute, porque ya de venida es el campo de la razón y la ley, pero con el furor salvaje de las caníbales, devora honras y reputaciones; hace gala de escarnecer á los magistrados, sacudiendo á los públicos con aquellos actos de milicia que ninguna cuenta tienen con la administración ni los negocios del Estado; quebrantan la paz de las familias, pregonando mentiras llenas de infamia, sin respetar á la mujer, ni los hechos invariables, ni las cenizas de los muertos."

"Es ya llegado el caso de poner dique á este desbordamiento escandaloso de la prensa conservadora, la cual ha manifestado ser incapaz de detenerse, y que se dispusiera la genuina representación del radicalismo."

Y ni "El Tarugo" era conservador, ni eran conservadores los psíquicos que se expresaron no há mucho á la sociedad guayaquilina, siendo de notar que los periódicos que hoy están monopolizando el insulto y agitando el diccionario de dictados, son precisamente los que se disputan la genuina representación del radicalismo.

Con que, conste que condenamos el hecho, pero lo condenamos igual en gúel que en el gúel, pero no podemos creer que lo que es prozód en boca de los conservadores, sea cultural y esmerada educación en los literales.

Por desgracia, el mal está en que no es patrimonio exclusivo de un individuo de una especie ni, la tendencia á ra, va volviendo á ser prozód que así se fuerza, al ser el aislamiento y por consecuencia el remedio.

Ecos de la Prensa

LA NACION GUAYAQUIL.

De su telegrama de Quito:—El señor doctor Aparicio Ortega publica hoy en un libro de "El Ferrocarril" el del ser fué aislado por García Moreno y continuado por Veintemilla, que hizo su cuarta de camino férreo durante su gobierno. Causado con el empresario Marco J. Kelly ó sea la Compañía de Obras Públicas de la importante sección de Ibaro á Yaguachi, el puente Chimbo y algunos kilómetros de vía férrea, por la de Sibambe.

Desde Durán hasta Chimbo, el ferrocarril de los Mitoles de la Nación, vino Alfaró, y su virtud del contrato con Mr. Hartman, el dicho ferrocarril pasa al dominio de la compañía formada por Mr. Hartman.

Esta compañía ha traído el ferrocarril hasta Guamoite, durante la administración del general Alfaró y la actual, ó sea la del general Leonidas Plaza G.

Resulta, pues, que el ferrocarril del Sur tiene varios compradores; siendo el primero García Moreno, el segundo Alfaró, el tercero Alfaró, y el cuarto el Sr. Hartman. Pero ninguno de ellos habría hecho nada sin capital y trabajo, capital y trabajo ecuatorianos. No otros agradecidos, pues, al exorbitante pueblo ecuatoriano, antes que al iniciador y á los colaboradores del ferrocarril.

EL DERECHO.—Quito:

Nuestro diario es independiente; no tenemos ó prometimos con ninguno de los personajes que forman el Gobierno; ninguno de los Ministros, nos servimos con sus voz de aliento político, mucho menos con un centavo, en la tarea que emprendimos por patriotismo; el mismo destino que ocupamos no lo debemos al Gobierno ni á sus ministros por ser de libre nombramiento del Gobernador de la Provincia, y lo más seguro es que ni se lo agradecerá tal vez nuestra labor que somos frecuentemente á los que se acrisban por un ideal.

Desde mi prisión

Este es el título de una hoja suelta publicada por el Dr. don Sr. Efraim Banderas G. Riobamba, en las declaraciones que prueban la fidelidad de la prisión que sufre, y termina con las siguientes conclusiones:

Las presentadas declaraciones patentizan: 1º que los contrayentes Francisco y Filomena de Dedonado me sorprendieron, nombrando á mi casa y enfermo, á guisa de hacienda una visita, y celebraron un matrimonio clandestino; 2º que he sido condenado, no por un acto emanado de mi voluntad, sino por un hecho ajeno; hecho que lo reprobo á segunda de haberse consumado; 3º que he sido condenado, no por un acto emanado de mi voluntad, sino por un hecho ajeno; hecho que lo reprobo á segunda de haberse consumado; 4º que la declaración del Sr. Ricciulli fué nula, en su forma, porque no se le recibió el juramento de derecho; y 5º que el señor Gobernador del Chimborazo, ha sido quien ha violado el inciso 2º del artículo 27 de la Constitución, al haberse casado civil; pues, que en el juzgamiento de la supuesta infracción, se han omitido todas las formalidades propias del juicio verbal por contravención, y se ha seguido la sentencia en un simple informe sumario.

Así se cumplen las leyes radicales por los funcionarios criados por el mismo Radicalismo!

Bibliografía

CARAS Y CARTAS.—Importante revista bonarense festiva, literaria, artística y de actualidad.—Nº 253, correspondiente al 23 de Mayo último.

GUAYAQUIL ARTÍSTICO.—Nº 58 con el siguiente título: "El Tarugo".

Textos.—Dr. José María Carbo Aguirre, por José María Espinosa.—El parador de paño del Sr. de Chateaubriand, por Juan Montalvo.—Del libro "Campanillas", poesía, por Manuel Antonio Rosales.—El libro de María, por Manuel J. Calle.—Muertos de Frio, por Luis Verraza.—Versos, por Indalecio del Monte.—Chateaubriand, por Alfredo Sanz R.—Perdón, por Augusto C. Coello.—La estufa de Rocafuerte.

por Carlos Rendón Páez.—Nota, de la Redacción.

Ilustraciones.—Retrato del Dr. José M. Carbo Aguirre.—Baba, vista de una calle.

LA VIE AU GRAND AIR.—Nº 250.—Semanario Sportivo Ilustrado editado en París.

MENCIÓN.—Revista Comercial Bero Americana, Nº 18.

PORTOVIJO

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

En días pasados se dijo aquí, problemáticamente, que el Sr. Coronel Larrea pensaba renunciar la Gobernación de esta Provincia, y el partido liberal se puso en pérd inmediatamente para manifestar pública y exultantemente su adhesión y su confianza al actual magistrado. Este mismo día, el "Semanario Manabita" ha publicado esta manifestación y los telegramas del general Plaza al respecto.

—Ayer día se suicidó en Santa Ana, don Pascual Durán ó disparáronse un tiro en revolver en la frente. Durán fué combatiente en favor del partido liberal desde los tiempos inolvidables de los Cerros y aunque permaneció al lado de los ejércitos era siempre leal á su principio.

—El día 7 del presente tuvo lugar la bendición de dos escuelas y de una institución que recibió el Cuerpo de Bomberos. La ceremonia tuvo lugar en la casa municipal á las 7 de la mañana y en el salón de la casa de los baños por la noche. Un hado de muy decente, presidió por los Jefe del Cuerpo contra incendios.

—El "Semanario" ha contestado al Sr. J. Vicente Lora inculcándole por haber abandonado su grey en las épocas difíciles. El Sr. Lora, en su contestación, afirma el tino y la calidad de su administración para surcar el mar embravecido y calmar la tempestad de las pasiones.

—El templo de la Merced ha comenzado á ser reedificado hoy día de Corpus bendiciendo la primera piedra para la torre.

—Se asegura que será nombrado en estos días Jefe político de Chone al Sr. Dr. Amador Cordero, honrado comerciante y excelente ciudadano.

Se dice también que el Sr. Gobernador se interesa mucho en que se organice en Chone un plantel de enseñanza secundaria para que los padres de familia no necesiten enviar á sus hijos á otros lugares á recibir instrucción.

Comandancia Gral. del Distrito

ORDEN GENERAL DICTADA ATER

Servicio de la guarnición.—Jefe de ronda para hoy el nombrado; y para mañana, el Sr. Mayor graduado Fernando Terán y para el día 23 del corriente, el Sr. Capitán Segundo de Infantería don Valentín Vera con la asignación mensual de sus sueres.

Guardia de cárcel y de hospital, la Brigada de Artillería Sucre.

Art. 1º.—Por acuerdo del Jefe del Estado, con fecha 23 del presente mes, se declara en comisión al Sr. Coronel Director de la banda de música del batallón Alajuela Nº 5 de línea, al señor don Artemio Bernardi. Esta Comandancia General, por su parte, le da los agradecimientos de este título.

Art. 2º.—En la lista de pensionistas de esta plaza, con fecha 23 del corriente, se da de alta á la señora Francisca Mariscal, madre del Capitán graduado don Valentín Vera con la asignación mensual de sus sueres.

Art. 3º.—Dase de baja del batallón Alajuela Nº 5 al soldado Fernando Narváez el mismo que se restituirá al cuerpo de policía á que pertenece.

Manglaralto

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Junio 5 de 1903.

May 8 de 1903.

El 28 de Mayo, falleció aquí, el Sr. Juan A. Góñez, honrado comerciante de Machalilla.

—Hace tiempo que se viene afirmando la existencia en la vecindad de una parvula de malhechores.

—En el mismo se dice, que viene la balandra *San Telmo*, con tropa á órdenes del Sr. Teniente Político, para impedir el desembarque de gente ó de mercaderías que vengán de los países infestados.

Ya que de esto se trata, no será demás que se sepa, que aquí tenemos un *colocacion blanda*, con traza de fortaleza. Visto desde la Luna, debe parecer un volcán en actividad y visto de aborá, parece un gran reduto fortificado ó en defensa.

Bueno sería regularle á su debido para artillarlo, unas cuantas baterías anexas. Por mi parte voy á tomarme el trabajo de dar aquí las formulas de penetración de la balandra. Esta operación puede serle útil al dueño del *colocacion*.

chón blindado y a muchos pedantes, en ciencia científica.
 =Plancha aislada de fierro á la normal.
 Fórmula inglesa

$$v = \frac{30.84}{d} \sqrt{p}$$

representa el espesor de la plancha en centímetros, d el diámetro del proyectil en centímetros, p el peso del proyectil en kilogramos y v la velocidad del impacto.

Esta fórmula es bastante exacta para velocidades entre 200 m. y 500 m; á 600 m. el resultado es insuficiente.

Fórmula francesa

Plancha aislada de fierro á la normal. 0.65

$$t = \frac{1}{v} \sqrt{0.280 \cdot 0.75 \cdot ex}$$

Esta fórmula lleva un 0.280 0.75 exactitud hasta 500 m; más allá los resultados son demasiado grandes.

Fórmula Krupp

$$t = 0.0404 \sqrt[4]{\frac{v \cdot p}{45}}$$

Esta fórmula ha sido adoptada por Armstrong para toda distancia, por ser la mejor.

Cuando la plancha de fierro está oblicua, es preciso multiplicar v por el seno del ángulo. Pero los proyectiles sólo penetran á ángulos mayores de 45°, cuando sean muy superiores al blindaje; y esto da gran valor á las cubiertas blindadas en los buques. En nuestro caso, dicho valor se refiere al techo de la covacha.

En las planchas de acero la penetración es el 80 % de la en fierro. Esta proporción baja á 65 % en los aceros recientemente nucleados y templados por el procedimiento Harvey.

En todo caso es preciso agregar el espesor de las paredes, y el del coque de madera, si lo hay, tomando este último como 0.25 m. m. igual 1' de fierro ó 0.8 m. de acero.

En la práctica se calcula la penetración de un proyectil á una distancia dada, tomando el espesor total según las reglas anteriores y calcular con ángulo de 45°. A ángulos mayores los proyectiles rebotan, pudiendo resultar lo mismo á 31° con la normal en los blindajes de acero Hasvayzide.

Ya con estas indicaciones, se puede saber las mejoras que deben hacerse al calodón blindado.

Ligas elásticas de seda y algodón, para caballos y señoras.

J. GUILLAMET & C^a
 109, Pichincha, III.

logio "Vicente Rocafuerte" acusa recibo del título del doctor Melquíades Morales, profesor de Aritmética demostrada de dicho colegio.

"La Olimpia"
 Ajuarés y Batos para Bañitos, Gorritas, Capotas, Zapaticos y Vestidos para Bebes.
 Ternitos de Casimir, Dril y Piqué para niños.
 R. Alvarado.

Sucesos desgraciados

Ayer á las ocho y tres cuartos de la mañana, Salvador Muñoz, que en esos momentos saltaba fuera por la parte Sur del Malecón, fué víctima de una desgracia.

Al subir el muro con un poco de esfuerzo, se resbaló y recibió un golpe en el estómago que le dejó privado del conocimiento por largo rato.

Ayer á las tres de la mañana la madre había salido á la calle se acercó a un fogón, y al tomar una ollita de agua caliente, se le cayó quemándose parte del cuerpo.

Ayer á las tres de la tarde, en la 45ª cuadra de la calle de "Francisco de P. Izazá", sufrió una terrible caída el carpentero Sebastián Nolasco en momentos que llevaba sobre el hombro una caja de cinchas. El referido Nolasco resultó con varias lesiones en el cuerpo y una rotura de cabeza.

"La Olimpia"
 Mantas de Burato de Seda Bordadas á 55 y 40 sucos cada una.
 Mantas de Burato de seda con guardas de S. 25 y 30 cup Burato de seda francés calada extra á 8 8 la vara.
 R. Alvarado.
 v. n. 2735 Jun 21

Comisaría municipal

Junio 24.—Fueron multados con \$1.10 los maestros constructores encargados de los edificios de los Srs. R. Sánchez Bruno, Pedro Quintero, F. Jiménez Arce y Homero Salazar, por llevar manguitos en el centro de la ciudad estando prohibido por la Ordenanza del ramo.

Se dieron 18 boletas de citaciones para diferentes personas.

—Las ratas incineradas ayer fueron 470.

Se repartieron 50 pildoras de estro nina para los enfermos.

—Las multas impuestas ascienden á \$ 84.

—Se notifió para que en el término de cuatro días dejen expedida la vía pública los trocos y demás no-rachables.

"La Olimpia"
 Acaba de recibir un gran surtido de sombreros Canotier para señoras y niños, Blancos, Azul marino y negros.
 Precio desde \$ 4
 R. Alvarado

CORRESPONDENCIAS VIJERAS

Morro, Junio 17 de 1903.
 Sr. Director de "El Garto del Perero".
 Esta parroquia, una de las del cantón de Guayaquil, fué antiguamente cabecera de cantón. Se halla á más de media legua de la orilla del mar y está inmediata al cerro denominado del Morro, de donde le viene su nombre.

Las casas del pueblo son todas cubiertas de tejas y sus calles espaciosas. El agua potable se extrae de pozos, cuya agua está clasificada por la ciencia como la mejor de su clase por lo saludable.

Esta población y los recintos que pertenecen á la parroquia y que son regulares caseríos, tienen un total de cinco mil habitantes.

El ganado es casi el único producto de la parroquia, sin embargo hay muchos que se dedican á la construcción de embarcaciones menores como chas-

tas, balandras, etc., sirviéndose para ello de la madera del lugar. Otros se emplean en tejer sombreros de paja toquilla cuya materia prima viene de Manglarato. El corte de laña es considerable, lo que proporciona trabajo á un buen número de individuos. Las mujeres se ocupan en tejer alfombras de hilo y de lana de mucho costo; pues las hay de seis hasta catorce sucos. En el sitio de Engabao se trabajan sombreros finos.

La temperatura es seca, sana, fresca y por consiguiente agradable, y digna de lugar de convalencia. Goza de mucho clima que Posora, al decir de varios viajeros.

En todos los recintos importantes se hallan bien establecidas las escuelas públicas de ambos sexos, debido á la visita, que ahora un año, llevó á cabo el señor doctor Francisco Campos, Director de Estudios de la Provincia.

La población tiene un alambardo público y una especie de parqueo provisto de asientos.

Las propiedades rústicas de esta parroquia pueden valuararse en unos cuatrocientos mil sucos, ó sea unas diez unidades más que las de Posora.

En las fincas que se han delicioso vida por la saludable y nutritiva leche, la deliciosa manteguilla, el sabroso queso, el buen queso, la gustosa tocineta y los apetitosos mariscos. La mesa puede proveerse de langostas, ostras, camarones, cangrejos, peces, etc.

En las fincas que se han abalducido el correo, el que recibe y remite las correspondencias cada ocho días.

El doctor Santiago Morales está arreglando algunos poteros para la cría de ganado, los que serán sembrados de algarobito.

Las iglesias es la más grande que puede haber en una parroquia del país; siendo de notar, también, que es casi de la misma capacidad que la Catedral de Guayaquil. Tiene tres torres, tres campanas y diez y ocho altares (¡qué exceso!). En el pretil se levantan otros cuatro cocineros. El año pasado se hizo un templo, una ligera reparación; pero como es un edificio muy antiguo, necesita considerables reparaciones que pueden costar algunos millares de sucos.

Entre los diferentes objetos de metal pertenecientes á la iglesia hay algunos quintales de plata y unas cuantas libras de oro. El patrono de la parroquia es San Jacinto.

El actual cura es el doctor Rafael Novoa, ex-parroco del Milagro y antiguo vecino en Naranjito. El Dr. Novoa es persona muy estimable que se ha captado las simpatías de los morados, res de ésta, quienes, dicho sea de paso son gentes de costumbres patriarcales.

El señor José Cayetano Bustos, Teniente Político, es recto en el desempeño de su cargo; pues se nota mucha moralidad en el pueblo, según he podido observar en los pocos días que me hallé aquí.

Como todo curioso dirá á Ud. que la gente de este pueblo sabe el día que va á haber un fuerte sol, de una manera muy sencilla: si en la noche el cielo se halla estrellado, es seguro que al disiguiente, se sentirán colores caniculares.

EL CORRESPONSAL

Realizamos 600 formas Camotier de paja blanca y negra, para niñas y señoras, á 12 reales cup.
 J. GUILLAMET & C^a
 109, Pichincha, III.

NOTAS AL VUELO

* Se quejan personas que habitan terceros pisos que el agua no tiene presión para llegar á esta altura á ninguna hora del día.

El 12 del próximo mes se verificará en la parroquia de Ventanas la fiesta dedicada al Sagrado Corazón de Jesús.

Corb. tas para señoras, surtido en forma de rigurosa moda.
 J. GUILLAMET & C^a
 109, Pichincha, III.

Los cacos en acción

Anoche á las ocho en la calle 99 de Octubre la ribotera y Franciso O. Jiménez un reloj de oro valor de setenta y cinco sucos.

La señora Bulalía M. Ramírez que habita en la calle de Municipalidad, ha sido víctima de un robo consistente en una máquina de coser " Singer".

El hecho ocurrió en la mañana de ayer. El ratero reinicente Quintín Ocho se encuentra purgado su pena en uno de los calabozos de la cárcel.

Ayer á las tres de la tarde, en la calle de "Balsa" fué sorprendido un individuo desarrajando la puerta de un cuarto de esa calle.

El subter ratero no pudo ser capturado.

Cuchillos de lana en color rojo y negro, para niñas y señoras. La variedad.
 J. GUILLAMET & C^a
 109, Pichincha, III.

Como se fabrican los sombreros de Panamá

(Traducido del Tit Bits especialmente para El Garto del Perero)

El sombrero de Panamá es sin disputa alguna el artefacto más notable del mundo. Sobre todo es el más cómodo y más liviano de los sombreros que se conocen. Su importe varía desde unas pocas libras hasta ciento y más. Tal vez el precio más subido que se ha pagado por un sombrero de Panamá sea el de ciento cuarenta libras, abonadas al veneno pasado á cambio de una de estas extraordinarias prendas. Hace sólo dos años que el celebradote Juan de Ressee dió ciento veinte libras por una de ellas; mientras que el rey Eduardo consiguió el que era considerado como el mejor ejemplar de la época sólo por noventa libras, valiéndose de un sombrero de la calle de Bond.

Por la fama que los sombreros gozan de que son fabricados con una paja especial y tejidos completamente á mano. La paja es muy escasa; crece tan solamente en el Ecuador, Colombia y Guayaquil en Sud América. Las mejores son las que se encargan de recoger y en seguida las venden. Los comerciantes de Panamá ó se dedican á trabajarla por su cuenta en la manufactura del artículo.

La paja primeramente la ponen á remojar para volverla pliable y de fácil manejo. Estas materias gastan semanas enteras para concluir un ejemplar cuando hacen y laborosamente duran 7 ó 8 hasta ocho horas en el día.

Tratándose de piezas que alcanzan los elevados precios de 40, 50 y 100 libras, su manufactura requiere meses enteros, porque la paja es tan fina y delicada que no se la puede trabajar á más de una hora diaria.

Y en efecto, los libanes en Londres un sombrero cuya obra de mano ha demorado nueve meses trabajando el operario 45 minutos por día. Si las mujeres trabajasen más tiempo con la paja tan fina como es, perderían muy pronto el uso de la vista.

Los sombreros de los que acabamos de indicar forman una sola pieza y tan menudamente tejidos que parecen de una perfecta tersura á la simple vista.

En el curso del último verano los sombreros de Panamá estaban en todo su apogeo, pero muchos de los ejemplares que se vendían no eran de legítima procedencia. El más barato, que á la mejor es de paja ordinaria y gruesa, cuesta de 15 á 16 chelines en partidas.

Este no es por cierto la clase que los comerciantes recomiendan; pero por £2-2-sh. se puede conseguir uno que dure para toda la vida, y se le puede dar la forma que se desea, llevarlo dentro de una caja de guantes ó pasarlo por el aro de una servilleta.

Si se enciucia se le puede lavar, de la misma manera como se aplancha un sombrero de copa cuantas veces se necesite.

Sólo conocemos una fábrica de sombreros de Panamá establecida en Londres. Está bajo los auspicios de la

Compañía explotadora de sembreros de Panamá, entre otros índices, un cuyos talleres se ven diariamente mujeres cargadas de modelar y tejer este excelente artículo. El que esto escribe, visitó recientemente la fábrica y se enteró de muchos detalles nuevas acerca de la manufactura de los "chapeaux de Panamá", como los llaman los franceses.

La paja sola se produce en Sud América y cuesta 5 chelines tres peniques la libra; la hebrea es muy fina y tiene de 18 á 24 pulgadas de largo.

Una mujer guasta de 7 á 10 días para terminar un sombrero, trabajando ocho horas diarias; una vez terminada la obra de mano se la blanquea y lava después al departamento de la prensa. Aquí se le coloca en uno de los moldes á vapor y por medio de una maquinaria hidráulica se le dá la corona la forma que se desea.

Se le pone una tira de cuero en la parte inferior y una cinta negra ajustada en la parte inferior de la copa completan el adorno de este artículo—una pieza de paja modelada que cuesta más de lo que pesa en oro.

El principal atractivo del sombrero de Panamá es el liviano de su peso, que apenas representa unas pocas onzas; sobre todo, es un espléndido resguardo para la cabeza en tiempo de verano.

Solo las personas regularmente acomodadas pueden gustarlos, y se haría de una fortuna quien pudiera descubrir el método de tejer la paja por medio de maquinaria.

La Compañía explotadora de Londres tiene el propósito de acclimatar la industria en Holanda, donde los labriegos podrían aumentar en 9 ó más chelines semanales sus escasas rentas, dedicando el tiempo desocupado á esta provechosa manufactura.

El deseo de saber introducción en el país, el fundador de la imprenta Mr. S. Maria ha sido agraciado por el Alcalde en Londres con los derechos de la ciudadanía metropolitana.

Para señoras: 2,000 pailotes de ólan con encajes y dibujos nuevos—Uno 4 reales.
 J. GUILLAMET & C^a
 109, Pichincha, III.

Cuando vail al Trero desde luego se fijan en el curioso espectáculo que ofrecen los oranes brillantes de muchos señores sentados en las butacas. Ahí si ellos hubieran conocido con tiempo la maravillosa Agua de Quinina de Ed Pinaud de París, como hubieran podido prevenir esos desastres de la calvicie.

Sanloral

Hoy jueves 25 de Junio S. Eloy ob. patrón de los Pereros y S. Guillermo cf. Ferrrocarril

El Colón sale de Guayaquil todos los días excepto los domingos á las 7 a. m. y á las 2 p. m. haciendo conexión con los trenes.

Trenes salen de Durán para Gamote á las 8 a. m. los martes, jueves y sábados, llegando á Gamote á las 6 p. m. el mismo día. Salen de Gamote para Durán á las 6.45 a. m. los lunes, miércoles y viernes, llegando á Durán a las 4.30 p. m. el mismo día.

Los trenes de pasajeros corren diariamente entre Durán y Bayo.

Los pasajeros y carga á Gamote por Chimbo y viceversa sean transferidos en Bayo.

Correos

Salen á Quito—Lunes, miércoles y viernes á las 6 p. m.

Llegan—Lunes, martes y sábado

Salen á Guaraná via Babahoyo—Miércoles y sábados

Llegan—Sábados y jueves

Correos para

Sábado por Naranjal

Llegan—Lunes via Huigra—Viernes via Naranjal

Comisario de turno

En la presente hora el cargo en la presente gemana el comisario de O. y Seguridad J P Aroca

Cullo

Hoy habén misa en los templos y á las toras para la continuación se expresan:

En la Catedral, á las 6, 7, 8, (contintual)

En San Francisco, á las 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11 y 12

En San Alejo, á las 6, 6 1/2 y 7.

En la Merced, á las 6 y 6 1/2

En la Capilla del Rosario, á las 5 1/2 y 7.

En el Sagrado, á las 6 y 7

En la Trétera Orden, á las 7

En la Capilla de la Soledad, á las 8

En la Capilla del Hospital, á las 7

En la Capilla del Manosmo, á la misma hora.

Movimiento de la Luna

Quarto creciente..... 3

Luna llena..... 7

Quarto menguante..... 15

Luna nueva..... 29

Información militar

La 1ª comandancia del batallón Os-

"EL LOUVRÉ"

GÉNEROS DE SEDA, negros y de colores, llanos, floreados y pintados, última novedad en PARIS.

Un variado surtido en SOMBRILLAS blancas, negras y de color.

BATITAS de lana plisada de última novedad para niñas de 2, 3 y 4 años.

TERNITOS DE CASIMIR para niños de 3 hasta 12 años.

EN CORSEÉS ofrecemos un variado surtido, de hilo, seda y algodón, FORMA RECTA.

NOTA.—BURATO DE seda FRANCÉS S. 8, 10, 12 y 16 la vara

190 v. Ab 28 2410

Balance de la Caja de Ahorros de Guayaquil

Practicado el 20 de Junio de 1903

DEBE	HABER
Cédulas del 7 %	\$ 14,400
" " " "	51,200
" " " "	107,000
Caja	1,267.90
Banco del Ecuador	4,981.21
Gastos Gen. ral	926
Ganancias y Pérdidas	9,205.85
	\$ 188,980.06
	\$ 188,980.06

S. E. & O.
Guayaquil, Junio 20 de 1903.

El Presidente **A. Mann** Vice Presidente **G. Rohde**
DIRECTORES **J. Aycart**
Fco. Ignacio Jiménez

mercio ha pasado a la Gobernación una lista de los individuos del cuerpo de su mando que después de haber recibido las papeletas no han concurrido más al batallón, sin embargo de haber sido citados para la prensa.

A las veintidós que dichos individuos sean juzgados en Concejo de Disciplina por disposición así la Ley de Guardias Nacionales.

—La existencia de enfermos en el hospital militar era ayer la siguiente:

Oficiales 4
Individuos de tropa 62

Curso de las pedagogías

El Ministerio de Instrucción pública ha ofrecido a la Gobernación de la Provincia autorizándole para que reparta en las escuelas públicas los ejemplares de la obra "Cuestiones Pedagógicas" por el señor Manuel de Jesús Aranda.

—La existencia de enfermos en el hospital militar era ayer la siguiente:

Oficiales 4
Individuos de tropa 62

Pago aprobado

El Gobierno ha aprobado el pago de 780 sueros, que la Tesorería de Hacienda de esta provincia hizo a la Compañía del Ferrocarril, importe de seis carteras con las para uso de las tropas que formaron el cordón sanitario en la frontera.

Refeción de Faros

Por disposición superior próximamente partirá a los Faros el crucero Cotoacari con el personal necesario de carpinteros, mecánicos, y otras personas entendidas en la materia a fin de proceder a la refeción completa de todos los faros de la costa.

Terranos baldíos

Ante el jefe político de este cantón, han presentado solicitudes las señoras Julia Saraco, Cecilio Gregorio Romero y Julián Ramírez denunciando cada uno doscientos hectáreas de terrenos baldíos en la isla Mondragón el primero y los dos últimos en la Matrorillo.

Dichas solicitudes serán elevadas al Ministerio del ramo.

Principio de incendio

En la madrugada de ayer, hubo un amago de incendio en el cuarto de Dolores Benites, situado en uno de los callejones de la Quinta Pareda, debido a dicha mujer el traslado el toldo de su cama en un modo torpe.

Incendio en una hacienda

Se quemó una casa
El lunes en la noche se quemó en su totalidad la casa paziza de N. Moncaivo, mayordomo de la hacienda "Teresa María" situada arriba de Pimocha.

La causa del incendio fue un descuido del propietario el que se quemó un toldo, y de allí se propagó el fuego a toda la casa.

La noticia del incendio le fué comunicada ayer tarde al señor Jacinto S. Lara, dueño de la finca.

Herci casual

Anoche a las 10 y 1/2, fué traido del caserío de "Caguaz" situado en las inmediaciones de Yaguachi al Milagro, un individuo llamado Estevan I. Contreras, a quien se le escapó un tiro de revólver antes de ir a la tarde, hiriéndose el pie izquierdo.

El citado sujeto fué trasladado en una hamaca al Hospital.

Muñe peligroso

—Una gran multitud de personas que van a Guayaquil y en todos los lugares del tránsito con motivo del festo acontecimiento que se celebrará mañana.

Todos los invitados han sido objeto de finas atenciones de parte del Superintendente del ferrocarril, Mr. Hancock, y de los demás empleados superiores de la Guayaquil and Quito Railway Co.

terech, de color triguera y vista puntada de cáñamo, camisa blanca y auda fiscal.

Los patrones h bitan en la misma calle en la casa de la familia Monroyo.

Telegramas

Anoche habia telegramas rezagados en la oficina telegráfica para las siguientes personas:

Isaac Arriaga, Francisca H. de Mar. fozco, Balazro, Balazro, Bolívar Izquierdo M., Manuel Jordán, Filomeno Moscoso, Teodoro Castillo, Elvina Oreste R., Manuela L. de Mora.

Cementerio Católico

Inhumaciones venidas al día 23 de junio:

Carlos Brossel, 50 años, tuberculoso; José L. Moch, 65, 35 años; Julia Vasquez, 28 años; pediatra; Juana Pallas, 62 años; leucemia; María Bruno, 84 años; pesu moita de vida; Ramón Chiriboga, 35 años; pleuritis; Benito Corrado, 13 años; febre; María G. Sotelo, 9 meses; H. D. Del Espinosa, 14 años; Juan B. Chanavi, 39 años; cólico; y Juana Sabia, 7 años; afección.

Garlas rezagadas

En la Administración de este diario hay cartas rezagadas para las personas siguientes:

Joséfa Jant, Francisco Alberto Bravo, Natalia Rasos, Manuel Escalante, Gervasio Lourea, Francisco Villalta, Angela Salvatierra, Simona Patisa, Bernardo Alva, Apolinario Vergara, Angela Vargas Z., Andrés Bebbia, Manuel I. Arco, Gregorio Michala, Carmen G. de Guerrero, Obilio A. Gutiérrez, Juan Aljara, Cruz M. Burgos, Rosa Pérez, Alfredo Bravo, Dolores Carrasco, Manuel Chacón, María Luisa Vega y Asis Baibacua.

Obito

Después de dos meses de penosa enfermedad, falleció ayer, a las dos de la tarde, la señora Mercedes Agurto Peñafiel. Hoy en la tarde tendrá lugar la inhumación del cadáver, el que será sacado de la casa del duelo situada en la calle de García Moreno intersección Municipalidad.

Vena los puenos para aduana, en todo tamaño y colores.

J. GULLAMET & C^o
109 Pichincha, III.

EL FERROCARRIL EN GUAMOTE

ACCIDENTE EN EL VIAJE.—UN CONVOY DESCARRILADO

(Por telégrafo)

Haigra, junio 25.—Recibido a las 7 p. m.—A las 5 de la tarde llegamos a este lugar, después de dos pequeños choques y tiempos experimentados en el convoy anterior.

El segundo convoy que salió en la mañana de Durán, se descarriló al pasar por una curva grande, en la milla n.º 57, arriba de Boyac Junction, a causa de haberse abierto los rieles al paso del convoy anterior.

Después de media hora de trabajo, se consiguió colocar la máquina y los carros sobre los rieles, continuando su viaje el tren a las 12 y 40 p. m. Dirigió los trabajos el ingeniero señor Sánchez.

Un cuarto de hora después, en la milla n.º 62, hubo otro descarrilamiento, saltó de los rieles el tender de la máquina, quedando sus ruedas fuera de la línea y haciéndose imposible la marcha.

Fuó necesario emplear palas y trabajar tres horas para salvar el obstáculo y continuar el viaje con notable retardo.

—Hoy gran entusiasmo entre las personas que van a Guayaquil y en todos los lugares del tránsito con motivo del festo acontecimiento que se celebrará mañana.

Todos los invitados han sido objeto de finas atenciones de parte del Superintendente del ferrocarril, Mr. Hancock, y de los demás empleados superiores de la Guayaquil and Quito Railway Co.

Háase distribuido tanto bicolors y tricolors, enlazadas con la bandera americana, como recuerdo conmemorativo del acto.

TELEGRAMA DE ALAJUJA
Recibido a las 8 y 40 p. m.

El convoy en que viajó el General Alfaro pasó por esta a las 5 p. m. uniéndose con el Huigra los señores Jofier, José Peralta, Agustín Montañas y varios otros caballeros procedentes del Azuay, con destino también a Guayaquil. El convoy de la comitiva oficial pasa en este momento sin novedad.

En el lugar denominado San Juan, deseará también el tren descomponerse a las 6 y 30, arrojándose cerca de una hora. Llegó a Durán a las 11, 29. El Colón arribó a esta a las 12 m.

A las 12 de la noche se nos comunicó que los trenes habían llegado a Guayaquil sin ninguna novedad.

Manitas de hilo, algodón y burato de seda. Precios reducidos.

J. GULLAMET & C^o
109 Pichincha, III.
N.º 1245.—180 v.

Cronica escandalosa

Anoche a las 11 y 1/2 en la calle de Chile intersección Independencia Samuel Biora, hijo a Perfecto Ramos de un garrotazo en la región frontal ocasionándole una herida honda.

La agresión fué motivada por un disgusto ocasionado entre los dos por rivalidades con una mujer.

—Ayer a las tres y media de la tarde, en el Conchero trabaron pendencia por celos, Justina Povela y Carmen Niveles, resultando esta última con la cabeza rota de una pedrada que le arrojó su contendiente.

—Anoche a las 7 y 1/4, un sujeto llamado José V. Prado, que se encontraba en estado de embriaguez, penetró en el cuarto de Aurelia Landeta, ubicado en la 11.ª cuadra de la calle de La Paz, y dió de palos a esa infeliz mujer, maltratándola y abrumándole.

—Cuando accedió la policía logró fugarse. El origen del altercado, según parece, fueron los celos.

—Queridos comercier tu su salud. Bado la ropa de lana higiénica del Profesor Jaksch.

Director: J. GULLAMET & C^o
109 Pichincha, III.

Datos de Policía

El Comisario de turno calificó ayer 43 contrabandistas, que ingresaron presos, por diversos delitos.

—La oficina respectiva expidió 42 papeletas de mudanza.

En la sección de pesquisas hicieron las entregas siguientes:

A Fabiella Pascual, un corte de cabello y una falda.

A Antonio Davila Zavala, varios objetos entre alhajas, ropa, y la suma de S. 15.50.

A F. S. Bedoya, la cantidad de S. 4.80.

—Ha sido condenada a cinco días de cárcel, Petra Colombia, por acusarse de haber inferido unas heridas leves.

—Se encuentra detenido el ratero Vicente Cruz.

—Ayer fueron traídos de Durán, de orden del Teniente Político de ese lugar, Mariana Champoy y Matilde Itagui.

—Fueron capturados ayer Efigenia Patiño y Agustín Zambrano, para la averiguación de un dinero, y máquina robados.

—Los ebrios Julio G. Torres y Francisca Correa, han sido condenados a permanecer presos cinco días por que se embriegan.

—El celador número 287 apresó en la Avenida Olmedo a Claudio Gualo y a Valentin Valencia, por haber originado un escándalo.

PIDASE

COÑAC

Julio Robin

★ ROBILLLOT ★

El mejor COGNAC que se conoce

Al alcance de todas las fortunas

DE VENTA EN TODOS LOS PRINCIPALES ESTABLECIMIENTOS

lugar llegó el vapor "Pampero", con los siguientes pasajeros:

E. Baquerizo, Adolfo Bolero, E. A. Guirre, Vicente Luna, P. Copola, E. Morán y Ana Arbizca.

—Ayer en la tarde, llegó el vapor "San Gabriel", de Vines 6 intermedios, con los siguientes pasajeros:

Pablo Alvarado, José D. Alvarado. En 2-3 pasajeros.

BALANDRAS
Los siguientes entraron ayer:

Luisa Elena, y Venoladora de Balao; Florinda Guayas, Esthela, de Posojos; Hermosa Clariza, de Babahoyo; Carmen María y Esthela, de Manglar.

—MÉRIDA, para Babahoyo, Bella Mercedes, para Rosario; Hermosa Clariza, Herm. sa Clarita y Dolores Carmelina, para Manglar; y Celsa María, para Posojos.

BALSA
Salió: Carmen, para Santa Clara, al mando de su piloto, M. Corvellón.

SALIDA DE VAPORES FLUVIALES
Anoche, a las 7, salió el vapor "San Antonio", para Narajal, con los siguientes pasajeros:

Domingo Fuentes, Antonio Paredes, Emilio Saldaña, E. Poente.

—Anoche, a las 9, salió el "Olmedo", para Santa Rosa 6 intermedios, con los siguientes pasajeros:

Secundino Muñoz, Francisco López, Eloy Zambrano, Domingo Santos, Pedro Lago, N. Navarrete, Porfirio Sánchez, E. Pérez.

—En 14, 24 pasajeros.
Este vapor lleva el correo para la provincia de El Oro.

DE BALAO
En la mañana de ayer, llegó de Balao la balandra Rosa Lira, con los siguientes pasajeros:

Mercedes Solórzano, Cefarina García, Mercedes Morato y Mercedes Vera.

—Del mismo lugar y a la misma hora, llegó la balandra nacional Luisa Elena, con los siguientes pasajeros:

Tránsito Morya y Matilde v. de Lamota.

PAIRA LA COSTA
A la 1 de la mañana, salió la balandra Rosa Josefina, para Salinas, Balaeta y Manglarito, con los siguientes pasajeros:

Patra Panchana, Evaristo Olmedo, Mercedes de la Cruz y Agustín Alcalá.

—A la misma hora, salió para Salinas la balandra Hermosa Clariza, conduciendo como pasajero al Sr. Pedro Perolo.

Despedida
Federico M. Bija se despide de sus amigos y de sus familiares y personal de la banda del Aljaraque y está dando no hacerlo personalmente por la premura de su viaje y por órden en la ciudad de Ambato.

Remate
Hoy a las 10 p. m. se rematará en el almocén de la liquidación de Manuel O. Granita 6 hijos:

1. e. lista para trajar.
1. e. lista de fierro.
1. e. 2745 Jun 25E. LIXO DEL MARTILLO.

Al público
El finfo "Rosa Oro", ubicado en el sitio Chamdir, parroquia de Rianorte, cantón de Pueblo Viejo, y 4 que, con el nombre de Adela, se refiere a la Sra. Adela Mendosa, en los avisos que viene publicando desde el 13 de mayo en el c. n.º "El Grito del Pueblo", es de la finca y exclusiva propiedad de mi Sr. padre, don Manuel de Jesús Caballero, y no me concierne o molesto, ni gravamen alguno, para que nadie en lo sucesivo, pueda oponerse a la celebración del contrato que pretenda celebrar mi referido señor padre.

Dejo, así, por su orden, las cosas en su verdadero lugar. P. Pedro P. Caballero. 15 v 2744 Jun 25.

AL PUBLICO

Le preveno que mi esposo el señor Manuel de Jesús Caballero, no puede vender ni dar en renta, ni en arrendamiento, ni en el sitio de Chamdir, parroquia de Rianorte, cantón de Pueblo Viejo, por que me pertenece o también como propietaria, y no como arrendataria, por consiguiente, el que contrae tendrá que ser sobre un pleno consentimiento. ADELA MENDOSA.

30 v 2673 Jun 13

Dr. Alfredo J. V. Valenzuela
MEDICO Y CIRUJANO
Apartado N.º 136

Feléfono N.º 377.
Domicilio y consultorio Chibaburoz No. 161, esquina Aguirre, al lado de "El Grito del Pueblo".

Asiste a su clientela a CALACUTER, HOGAR DE LOS DIOS, y Guzmán.

Al finfo precio de S. 100, venden desde mi quinta, que compen con las más afamadas por su trabajo y buena.

30 v 2738 Jun 24 M.

CUARENTENAS
J. S. Gansco agenciado anizado de Aduana en el Callao ofrece sus servicios a los importadores de Guayaquil que tienen cargo con destino a ese puerto y diárida aquí, por los vapores ingleses y alemanes, a consecuencia de los efectos de cuarentenas y suspensión del tráfico de vapores.

Me encargo de recibir mercancías en bodega y de recibir 6 reembolsarlas para ese puerto según las instrucciones que se me imparten al respecto.

Referencias en esta plaza a los señores Vignao o Hermanos, Fábrica La Italia. Callao, Julio de 1903.

LE PETIT BON MARCHE
ESPECIALIDAD EN ARTÍCULOS PARA LETRO
Sombreros de crespón inglés. Mantillas de muselina y crespón. Chovito diagonal y granito de lana.

DESPEDIDA
O. R. G. BLAN, se despide de sus amigos y de sus familiares, 6 RUE DEBEE, LLEYME PARIS, suplicándole se sirvan disponer no haber podido hacer personalmente mis despedidas de su viaje. 3 v 2731 Jun 25.

AL PUBLICO
Por convenir a mis intereses, hago saber al público, que la casa de mi propiedad, situada en la calle de Santa Elena, al lado del edificio de Agustín Pozo, fabricada de madera y marcada con el N.º 17, no la he vendido, ni tiene gravamen alguno. JENIS POZO.

15 v 2676 Jun 13
COLAR EN VENTA
En la calle de Colón 54, cuadra norte; mide 12,40 metros de frente por 44,20 de fondo. Se da por demoradas en esta imprenta.
30 v alt 2710 Jun 18 M T

Comercial

VAPORES DEL SUR
Como ante algunas personas abrigan temores de que nos incuniquemos completamente con el Sr. cremos necesario aclarar, que la Junta de Sanidad ha abierto el puerto para las procedencias del Sur totales, excepto las de Iquique y que, como ya en los puertos del Perú se han adoptado medidas rigurosas, no habrá necesidad de que continúe la interdicción en que estamos.

Hotel Huigra
Cuarto amoblado, café, almuerzo y comida

SERVICIO ENFERMO Y ACTIVO
El tren hará media hora de estación en Huigra, para dar tiempo a los pasajeros para que puedan almorzar con descanso.

Se sirven cubiertos 4 un suero. Cuenta el establecimiento con un surtido Bar, con vinos y licores finos y cerveza de las mejores marcas.

JULIA J. M. DE KENNEDY
90 v 2748 Jun 25 Propietaria.
Salón Imperial de Tiro al Blanco

Instalado en la calle de Pedro Caba, bajada de la casa del señor Jorjuri Torres. Desde la fecha queda abierto al público este elegante centro de recreo, con todas las comodidades y distracciones propias para la juventud.

3 v 2746 Jun 25 CARLOS F. REIL

—A la misma hora y del mismo

